

国際ロータリー第2790地区 第8グループ

創立1957年3月23日



イマジン
ロータリー

銚子ロータリークラブ会報

第3208号 2023年4月5日(水)発行

例会場 銚子商工会館5階大会議室(銚子市三軒町19-4)

TEL0479-23-0750 FAX0479-25-8789

Email d2790@choshi-rotary.club HP <https://www.choshi-rotary.club>

◇第66代会長 高瀬幸雄 ◇副会長 佐藤直子 ◇幹事 淵岡彰介

本日のプログラム

「大人の休日倶楽部」 金島 弘会員

前回例会報告(3月29日)

点 鐘: 高瀬幸雄会長

ロータリーソング: 手に手つないで

ビジター紹介:

プアレイ・ホークー・さとこ・フラ・スタジオ
多部田 恵子様

会長挨拶

本日のお客様はプアレイ・ホークー・さとこ・フラ・スタジオの多部田恵子様をお迎えしています。後ほど卓話宜しく願い申し上げます。

先週の伊藤浩一会員の卓話「66年前の今日、今頃創立されました」に私の年齢を重ねると9歳の誕生日に当たります。小学校3年生を終え4月からは4年生になる時期で遊び盛りのころだったと思います。

銚子ロータリークラブ創立の話を聞いて、一瞬タイムスリップしてしまいましたのでそのお話をさせていただきます。

私は和歌山県の熊野大社の麓で生まれそこで生活をしていました。蓮華畑で花が咲いていたころそこで友達と相撲を取ったり、夏には小川で魚を釣り、夜には蛍を取って持ち帰り蚊帳の中に放したことや、田舎に時代劇映画が地方巡回で来たときは小学校の校庭で放映され、スクリーンが風で揺れる中、鞍馬天狗と丹下左膳の二本立てを鑑賞し終え、帰るころには満月が大変美しい夜だったことも思い出しました。

又、映画の場面で、主役が悪人を退治するシーンでは観客が拍手をしていたことを今も鮮明に記憶しています。又、田植えの手伝いで蛭にかまれたことや、遊びは熊野大社境内を含め野山を駆け巡り野イチゴやグミそしてアケビの実等を食べ

ながらの生活で自然を満喫していた時代です。テレビ放送は1953年(昭28年)2月1日からスタートしたようですが、田舎では勿論テレビはなくラジオを持っている家庭も多くはなかったと記憶しています。ラジオ放送では宮田輝司会の三つの歌の番組があり、そのイントロを口ずさんでいたことも思い出しました。

1957年3月23日創立の銚子ロータリークラブの歴史の長さを感じた次第です。

梅の花が咲くころに私が思い出す歌があります。皆様もご存知の「東風ふかば匂ひおこせよ梅の花あるじなしとて春な忘れそ」菅原道真が詠んだ和歌があります。毎年この3月の例会では銚子ロータリークラブに関する思い出話などを会員の方にお願いし卓話をしてもらっては如何でしょうか。

「温故知新」の言葉があります。銚子ロータリークラブの昔のことを研究し、そこから新しい考えや知識を得ることができれば、次の世代により良いものが引き継がれるのではないのでしょうか。先週の伊藤浩一会員の卓話は私に大きな気づきを与えていただいたことをご報告申し上げます会長挨拶とさせていただきます。

幹事報告

1. 地区ホームページ「ご意見箱」のお知らせ
2. 2023-24地区補助金申請書(提出用)のご案内
3. MCRレポート2月分
4. 女性交流会のご案内
5. パキスタン洪水救援基金ご協力御礼とご報告…ガバナー事務所
6. 会長エレクト研修セミナー動画配信のお知らせ…ガバナーエレクト事務所
7. 館報春号2023.vol.41・賛助会ご入会のお願い…公益財団法人米山梅吉記念館

2022-23年度ジェニファ- E. ジョーンズ R I 会長テーマ
IMAGINE ROTARY
イマジン ロータリー

2790地区 小倉純夫ガバナー(松戸RC)スローガン
ロータリーの仲間との信頼を繋ぎ、
千葉から世界を変えていこう!

製作◇広報・会報委員会 山本肇 五十嵐亘 大岩将道 須永清彦◇

会員の記念日

お誕生日おめでとうございます！



高瀬 幸雄会長
(3月23日)

誕生日 杉山 俊明会員(3月23日)
結婚記念日 大里 忠弘会員(3月24日)
高瀬 幸雄会長(3月29日)
入会記念日 須永 清彦会員(3月28日)
創業記念日 松本 恭一会員(3月23日)

ニコニコBOX

◇高瀬 幸雄会長
多部田恵子様卓話宜しくお願ひ申し上げます。

◇須永 清彦会員
長男が県立銚子特別支援学校高等部を卒業しました。4月1日から櫻井謙二商店さまで働きます！

卓話

「ハワイからの贈り物」
プアレイ・ホークー・さとこ・フラ・スタジオ
多部田 恵子様



Aloha! 3年間という短い間ではございましたが大変お世話になりました多部田恵子様でございます。本日は皆様方にお会いでき、また貴重なお時間を頂戴し誠に有難うございます！昨年のクリスマス家族親睦会でも、楽しいお時間を過ごさせて頂き有難うございました。今日はそのお礼に、ハワイ直送の伝統的な打楽器を沢山ご用意したので是非楽しんで頂きたく存じます！

限られたお時間ではございますが、ハワイの大自然から生まれた楽器たち・・・名付けて『ハワイからの贈り物』を使って、皆さまご存知の『ふるさと』を演奏したいと思います。どうぞ宜しくお願い致します！

【ハワイの大自然から生まれたフラ(ダンス)に欠かせない大切な打楽器たち】

ハワイの伝承文化で、宗教的な儀式でもあるフラ(ダンス)は、様々な道具が用いられていました。音を奏でる楽器や、踊り手が身につける装飾品のレイなど全て、神々と交わる為のとても大切な物でした。ハワイに西洋人がやってくる前の時代、ハワイの人達は、身近にある椰子や竹など比較的堅い木を使って打楽器を作り使用していました。ハワイの人達は文字を持っていなかった為、儀式の作法や楽器の作り方、使い方などは、師から弟子へと、全て口承で受け継がれていきました。

【本日体験していただく6種類のハワイの伝統打楽器】

①イプ(瓢箪から作られたハワイで生まれた最も古いフラ楽器)ピコと呼ばれる瓢箪のおへそは強度が弱いので避けて叩く。



②ウリウリ(1個、または2個1組にして使うマラカスのような楽器)アライポエの種が入れてあり、振るとガラガラと鳴る。キャップ(羽カバー)は、かつてはハワイミツスイの羽が使われていた。



③プーイリ(2本1組の竹の楽器)細めの竹筒に切れ目を入れ、2本を叩き合わせながら、もしくは自分の体を叩いて音を出す。かつては1本で使用した。



④カラアウ(2本1組の棒)堅い木の棒を互いに打ち付けて音を出す。



⑤イリイリ (小石のカスタネット) 波や川の流



れで削られた丸く平たい小石を片手に2個ずつ両手に持ち、指に挟み手の中で打ち合わせて音を出す。

⑥ウクレレ (4本の弦楽器) ウクレレの原型は、



1879年にポルトガル移民が持ち込んだブラギーニャという小型弦楽器。それをもとに、ハワイのコアの木を材料として今のウクレレ

レが誕生した。語源は諸説あり、Uku (蚤) Lele (跳ねる) = 『飛び跳ねる蚤』素早い指の動きが跳ねる蚤に似ていたという説が一般的ですが、私はハワイ王朝最後の女王リリウカラニによる解釈の Uku (贈り物) Lele (やって来た) = 『贈り物がやって来た』という語源説が好きです!

ポルトガルからの贈り物『ウクレレ』がハワイの人々に幸せをもたらしたように、私もハワイからの贈り物 (ウクレレや打楽器) を演奏した人がハッピーな気持ちになっていただけるように、ハワイの歴史に敬意を払いながら正しく広める為に、これからも精進して参ります。(今週末は来日しているハワイの先生のレッスンを受けます!) 本日はハワイの伝統的な打楽器を使って、息の合った素晴らしい『ふるさと』を演奏していただき誠に有難うございました! これを機会に、フラやウクレレを身近に感じて頂けたら嬉しい限りです!

最後に、ハワイ語で『ありがとう』は『マハロ』と言います! 皆さまと『Mahalo〜』と言って打楽器を鳴らしながら・・・私の卓話を終わらせていただきます! ~Me Ka Mahalo! 感謝を込めて~



【出席報告】

会員総数 36名 出席計算 34名
出席 24名 欠席 10名
出席率 70.59%
欠席者：東君・東川君・五十嵐君・村田君
大里君・常世田君・山本君
吉原君・鈴木君・高橋宏明君

【M U】

3/28 銚子東RC 金島君・大里君
3/30 次年度8G会長幹事会 泉君・佐藤君

【ニコニコ】

ニコニコBOX	¥10,000	計	¥591,000
スモールコイン	¥—	計	¥38,208
米山BOX	¥2,350	計	¥38,246
希望の風	¥—	計	¥201,700

次週（4月12日）プログラム

お花見移動例会 猿田神社 社務所
点鐘 12:30

卓話「猿田神社について」
猿田 正城会員

お弁当：椿（幕の内）

【今後の予定】

4/18(火)両RC合同スポーツ大会
銚子ボウル 18時集合 懇親会：甚作

29(土)地区研修・協議会
東京ベイ幕張ホール 10:00~16:00

5/15(月)地区大会記念ゴルフ大会
鷹の台カンツリー倶楽部

17(水)次年度クラブ協議会 例会終了後

20(土)親睦家族旅行 大相撲五月場所観戦
〃 ローターアクト年次大会

24(水)銚子電鉄移動例会 銚子駅 12:30 集合

25(木)第8グループゴルフ大会
カレドニアン・ゴルフクラブ

私の座右の言葉

高瀬 幸雄会長



私は社会人になって以来、営業職を中心に活動をしてまいりました。そこで色々な失敗や経験をさせていただいた中で下記の言葉が好きです。

「一期一会」

どのような仕事でも同じと思いますが誰かの協力がないと進めることができません。権力のある人、ない人を含め様々な方が働いています。そんな中、私は多くの方との出会いがありました。その方々には「一期一会」の精神で対応することを心がけています。そのような心を持って対応していると、出会いを通して知り合った多くの人から応援を頂く機会を得ることができました。

「人間万事塞翁が馬」

仕事を進めると、いろいろな問題が起こってまいります。一喜一憂していますと気が滅入ることがあります。目の前の問題に真摯に向き合い、対応していくことで問題の一つ一つが解決していきます。人間は目の前の問題から目を背け逃げてしまうと、一生逃げ迷う人生になると思っています。苦しい時には「人間万事塞翁が馬」の言葉を思い出し頑張ってきました。

飯島 良春会員



「自分のことのようにお客さまのことを知ろう」

「お客さまにとって何が最良なのかを深く考えて行動しよう」

10年程前に若い職員達が考えた言葉です。しんきんの「ココロエ」として役職員全員が心得として常に心がけています。私自身も非常に気にしており浴った行動を心掛けています。(いるつもりです。)結婚式のスピーチでも「お客さま」を「相手」に変えてスピーチしたこともあり、仕事だけでなく色々な場面であてはまる言葉だと思います。